
  

令和元年矢巾町議会定例会１１月会議目次 

 

議案目次 …………………………………………………………………………………………… １ 

 

  第 １ 号 （１１月１１日） 

〇議事日程 ………………………………………………………………………………………… ３ 

〇本日の会議に付した事件 ……………………………………………………………………… ３ 

〇出席議員 ………………………………………………………………………………………… ３ 

〇欠席議員 ………………………………………………………………………………………… ３ 

〇地方自治法第１２１条により出席した説明員 ……………………………………………… ３ 

〇職務のために出席した職員 …………………………………………………………………… ４ 

〇開  議 ………………………………………………………………………………………… ５ 

〇議事日程の報告 ………………………………………………………………………………… ５ 

〇会議録署名議員の指名 ………………………………………………………………………… ５ 

〇会議期間の決定 ………………………………………………………………………………… ５ 

〇議案第１０７号 令和元年度矢巾町一般会計補正予算（第４号）について …………… ５ 

〇散  会 ………………………………………………………………………………………… ９ 

〇署  名 …………………………………………………………………………………………１１ 



－ 1 － 

議  案  目  次 
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 １．議案第１０７号 令和元年度矢巾町一般会計補正予算（第４号）について 
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令和元年矢巾町議会定例会１１月会議議事日程（第１号） 

  

令和元年１１月１１日（月）午後１時３０分開議 

   

議事日程（第１号） 
第 １ 会議録署名議員の指名 

第 ２ 会議期間の決定 

第 ３ 議案第１０７号 令和元年度矢巾町一般会計補正予算（第４号）について  
本日の会議に付した事件 
 議事日程のとおり 

 

出席議員（１７名） 
      １番  藤 原 信 悦 議員      ２番  吉 田 喜 博 議員 

      ３番  小笠原 佳 子 議員      ４番  谷 上 知 子 議員 

      ５番  村 松 信 一 議員      ６番  廣 田 清 実 議員 

      ８番  水 本 淳 一 議員      ９番  赤 丸 秀 雄 議員 

     １０番  昆   秀 一 議員     １１番  藤 原 梅 昭 議員 

     １２番  長谷川 和 男 議員     １３番  川 村 よし子 議員 

     １４番  小 川 文 子 議員     １５番  山 﨑 道 夫 議員 

     １６番  廣 田 光 男 議員     １７番  髙 橋 七 郎 議員 

     １８番  藤 原 由 巳 議員  
欠席議員（１名） 
      ７番  高 橋 安 子 議員  
地方自治法第１２１条の規定により出席した説明員は次のとおりである。 
 町 長 高 橋 昌 造 君 副 町 長  水 本 良 則 君 

 
 総 務 課 長  企画財政課長 
 兼 防 災 安 全 佐 藤 健 一 君 兼 未 来 戦 略 吉 岡 律 司 君 
 室 長  室 長 
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 教 育 長 和 田   修 君 学 務 課 長  田中舘 和 昭 君  
職務のために出席した職員 
   議会事務局長  野 中 伸 悦 君     係 長  藤 原 和 久 君 

   主    査  佐々木 睦 子 君 
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 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

              午後 １時３０分 開議 

〇議長（藤原由巳議員） ただいまの出席議員は17名であります。定足数に達しておりますの

で、会議は成立しました。 

  なお、７番、高橋安子議員は、都合により欠席する旨の通知がありました。 

  ただいまから令和元年矢巾町議会定例会を再開します。 

  これより11月会議を開きます。 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

     議事日程の報告 

〇議長（藤原由巳議員） 本日の議事日程は、あらかじめお手元に配付したとおりであります。 

  これより本日の議事日程に入ります。 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

     日程第１ 会議録署名議員の指名 

〇議長（藤原由巳議員） 日程第１、会議録署名議員の指名を行います。 

  本会議の会議録署名議員は、会議規則第126条の規定により 

    13番 川 村 よし子 議員 

    14番 小 川 文 子 議員 

    15番 山 﨑 道 夫 議員 

 の３名を指名します。 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

     日程第２ 会議期間の決定 

〇議長（藤原由巳議員） 日程第２、会議期間の決定を議題とします。 

  お諮りします。本日再開の11月会議の会議期間は、11月７日開催の議会運営委員会で決定

されたとおり、本日１日としたいと思いますが、これにご異議ございませんか。 

              （「異議なし」の声あり） 

〇議長（藤原由巳議員） ご異議なしと認めます。 

  よって、11月会議の会議期間は本日１日と決定いたしました。 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

     日程第３ 議案第１０７号 令和元年度矢巾町一般会計補正予算（第４号）に 

                  ついて 
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〇議長（藤原由巳議員） 日程第３、議案第107号 令和元年度矢巾町一般会計補正予算（第４

号）についてを議題とします。 

  提案理由及び詳細説明を求めます。 

  高橋町長。 

              （町長 高橋昌造君 登壇） 

〇町長（高橋昌造君） 議案第107号 令和元年度矢巾町一般会計補正予算（第４号）について

提案理由の説明を申し上げます。 

  歳入につきましては、18款繰入金の財政調整基金繰入金を増額補正とするものであります。 

  次に、歳出につきましては、人事異動に伴う人件費の組み替えのほか、10款教育費の教育

振興総務事業を増額補正し、歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ479万円を追加し、歳入

歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ124億3,098万2,000円とするものであります。 

  詳細につきましては担当課長からご説明を申し上げますので、よろしくご審議の上、ご可

決賜りますようお願いを申し上げまして提案理由の説明とさせていただきます。 

〇議長（藤原由巳議員） 吉岡企画財政課長。 

〇企画財政課長兼未来戦略室長（吉岡律司君） 議案第107号 令和元年度矢巾町一般会計補正

予算（第４号）の詳細について、事項別明細により説明いたします。 

  ９ページをお開き願います。歳入補正の説明に当たりましては、款、項、項の補正額の順

に行います。なお、歳入補正は１項目のみとなります。歳入、18款繰入金、２項基金繰入金

479万円。これにつきましては、財政調整基金を取り崩したものでございまして、これにより

まして基金残高は３億6,204万5,000円となっております。 

  続きまして、歳出に参ります。13ページをお開き願います。歳出の補正については、歳入

と同様に説明いたします。なお、13ページ、２款総務費、３款民生費、７款商工費、８款土

木費、ページを返していただきまして14ページ、８款土木費、10款教育費において一般職員

給与費の増減がございますが、提案理由でもございましたとおり人事異動による内訳の変更

であり、総額の変更はございません。 

  それでは、14ページ、10款教育費、１項教育総務費479万円。こちらにつきましては、スポ

ーツ文化活動における小中学校児童生徒の活躍が目覚ましいものがございまして、当初予算

860万円に不足が生じるため、増額の補正をお願いするものであります。 

  以上で議案第107号 令和元年度一般会計補正予算（第４号）の詳細説明を終わります。 

〇議長（藤原由巳議員） それでは、提案理由及び詳細説明が終わりましたので、これより質
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疑に入ります。 

  お諮りします。歳入歳出一括して質疑を行いたいと思いますが、これにご異議ございませ

んか。 

              （「異議なし」の声あり） 

〇議長（藤原由巳議員） ご異議がないようでありますので、一括して質疑を行います。質疑

ございませんか。 

  13番、川村よし子議員。 

〇13番（川村よし子議員） 教育費のことなのですけれども、煙山小学校なのか、それから北

中学校なのか、それから生徒数、児童数とか、どのくらいなのか。それから、個人負担はど

うなのかお伺いします。 

〇議長（藤原由巳議員） 田中舘学務課長。 

〇学務課長（田中舘和昭君） ただいまの質問にお答えいたします。 

  まず、今回11月に補正をお願いしたところの一番大きな要因は、やはり煙山小学校の吹奏

楽部が全国大会に出場したことになります。今回初出場ということで、石川県金沢市のほう

に行きましたので、補助金の額で大体200万ほど支出したことによって、かなり不足が出たも

のでございます。 

  この補助金でございますけれども、まず補助の規定といたしまして、かかった旅費とかの

８割を補助しておりますので、保護者の負担といたしましては、まず旅費等の２割が自己負

担といいますか、そのようになっております。 

  以上、お答えといたします。 

〇議長（藤原由巳議員） 13番、川村よし子議員。 

〇13番（川村よし子議員） ありがとうございます。 

  個人負担が２割ということなのですけれども、子供たちの家庭の状況とかも、私の知って

いる家庭では大変だということを聞いたのですけれども、その後は特に相談もなかったので

すけれども、そういう状況に対して、どのような先生の指導があったのかお伺いします。家

庭の財政状況にもよりますけれども、そういうところはどのようにされているのかお伺いし

ます。 

〇議長（藤原由巳議員） 田中舘学務課長。 

〇学務課長（田中舘和昭君） ただいまのご質問にお答えいたします。 

  教員からといいますか、まず矢巾町では独自に８割補助ということで各クラブの補助をや
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っておりますけれども、これは県内ではかなり補助率が高いほうだと認識しております。や

はり今町内の中学校、それから小学校も含めまして、全国大会等に出場する機会、東北大会

も含めましてですが、出場する機会がかなりふえていまして、当然それに伴って旅費等の負

担が出てくるのですけれども、そこに８割の補助というのはかなり高い補助率だと思ってお

りますので、まず子供たちがいい成績をおさめて、頑張って大会に出ておりますので、でき

るだけ町といたしましても、そうやって８割の補助で出場する機会をどんどん提供するとい

う言い方も変なのですが、出場していただきたいなと思ってやっております。これは、教育

委員会のほうから各学校にも、そういうことで補助をやっている趣旨を説明しておりますの

で、各学校で例えばクラブの中で教員がというよりも、まず町の補助がこれぐらいあるので、

全体の旅費のこれぐらいを賄っていますよというのを保護者のほうに伝えていただいており

ますので、そういう中で保護者のほうには伝わっているのではないかなと思っております。 

  以上、お答えといたします。 

〇議長（藤原由巳議員） 和田教育長。 

〇教育長（和田 修君） 私のほうからも説明させていただきます。 

  議員の質問についてですけれども、どの家庭についても負担をするというのは大変です。

特に全国大会となると、いわゆる距離が非常に遠い、今回煙山は金沢で、そして12月の中旬

に行われる矢巾北中学校の駅伝部は滋賀県でというふうなこと、それからさらに来年の３月

のハンドボールについては、これは富山県でというふうに遠くに行くわけです。それは、家

庭的にどんな状況であっても出すのは大変です。でも、そこは大変ですけれども、子供たち

のために各家庭で頑張っていただいているということは、どの家庭でも同じではないかなと、

そう思います。もしそれで大変な部分については、教育委員会のほうでも相談に乗りますし、

学校のほうでも相談に乗るということで、そしてみんなで頑張ろうと、子供たちを支えよう

という考えは、みんな一緒ではないかなと、そう思っております。 

  以上、お答えとさせていただきます。 

〇議長（藤原由巳議員） よろしいですね。他に質問。 

  ９番、赤丸秀雄議員。 

〇９番（赤丸秀雄議員） 繰り入れのほうですが、479万円という形で、今教育長のほうから４

つの種目というか、音楽、スポーツにかかわる部分で、この４つの部分のトータルが479万円

なのか、そこの確認と、それから今私が教育長にお聞きした４つだけで、これで今年度は済

みそうなのか、その辺の部分をお聞かせ願いたいと思います。 
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〇議長（藤原由巳議員） 田中舘学務課長。 

〇学務課長（田中舘和昭君） ただいまのご質問にお答えいたします。 

  先ほど教育長が申し上げました全国大会以外なのですけれども、この補助金は県大会以上

を対象としておりますので、それ以外にも例えば今後行われます吹奏楽のアンサンブルコン

テストですとか、そういったものも全部含めてになりますので、一応今年度、３月までの全

てを試算した結果、479万円となったものでございます。 

  以上、お答えといたします。 

〇議長（藤原由巳議員） ９番、赤丸秀雄議員。 

〇９番（赤丸秀雄議員） 明快な答弁ありがとうございました。 

  先ほど同僚議員が８割がどうのこうのと言いました。確かに、私も県内聞いておりますと、

８割の補助というのは高いほうの部類でありますので、これぐらいが妥当かなと思っており

ます。今スポーツのまち宣言、音楽のまち宣言をしてから、子供たちが生き生きしていると

いう部分がありますので、私としてはこの補正予算が何回も出るようだったらいいなと思っ

ております。これは、個人の意見として、本当に小学生の頑張っている姿、中学生の頑張っ

ている姿には感動しております。ありがとうございます。 

〇議長（藤原由巳議員） 他に質問ございますか。 

              （「なし」の声あり） 

〇議長（藤原由巳議員） これで質疑を終わります。 

  討論に入ります。討論ございませんか。 

              （「なし」の声あり） 

〇議長（藤原由巳議員） これで討論を終わります。 

  採決に入ります。議案第107号 令和元年度矢巾町一般会計補正予算（第４号）についてを

起立により採決をいたします。 

  本案は原案のとおり決することに賛成の諸君の起立を求めます。 

              （賛成者起立） 

〇議長（藤原由巳議員） 起立多数であります。 

  よって、議案107号は原案のとおり可決されました。 

 ―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

〇議長（藤原由巳議員） 以上をもって本日の議事日程は終了しました。 

  これをもちまして令和元年矢巾町議会定例会11月会議を閉じます。 
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  大変ご苦労さまでございました。 

              午後 １時４３分 散会 
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